PAN AIR TEC PRESS 2023 SPRING

日本エアテツク社内報





日本エアテツク社内報







JAPAN AIR TEC PRESS 2023 SPRING

ーマンズ・インタビュー

当社の鍵を握るあの人に、聞いてみたいことがある。

MAN's I

定した上で回る高強度の回転体であり、 の回転をファンに伝えて回す役目を担っ 入口側に付く部品で、タービンシャフト 岡本 FAN HUBは航空機エンジンの 要工程にいかに挑むのか?ぜひご注 機エンジンの要とも言える部品の重 皆様にお集まりいただきました。航空 ロジェクトで中心的役割を担っている ています。推進力を生む各ブレードを固 うな部品なのでしょうか -まず最初に、FAN HUBとはどのよ

PW1100Gの生産数の増加が見込 いる川崎重工業様では、今後も の航空機エンジンとなっています。国際 で最大の需要が見込まれる20~20席ク とになったFAN HUBが搭載されるの 松村 私たちが今回塗装を請け負うこ も多いです。 求される品質も高く、完成までの工程数 に直結する重要部品です。それゆえに要 瑕疵や不具合があるとエンジンの破損 これまで川崎重工業様で行われていた まれます。今回のFAN HUB塗装は 共同開発のパートナーとして参画して ラスの最新型機A320neoに搭載 は、PW1100Gという航空機エンジ ンです。PW1100Gは、民間旅客機 連の塗装工程を、当社にお任せいただ

> の高い部品を担うのは、当社でも初めて ういった工程があるのでしょうか となります。 FAN HUBの塗装には、具体的にど 回転体の製造でもこれだけ重要度

く形でスタートしています。

浄です。50キロほどの部品をクレーンで 燥させます 理)。次に内径側に有機塗料を塗装し、乾 装し固着するようにベーキング(熱処 浄が完了したら、外径側に無機塗料を塗 吊り上げ、洗浄槽に浸けていきます。洗 松村 まずはアルカリ性溶剤による洗

塗料の吹き付けやマスキングは、

全て手作業で行います。20ミ 使ってその日の塗装の具合 する前に、テストピースを す。なので実際の製品に塗装 ていく、非常に高度な作業で クロンの均一な塗膜を形成し

は固体潤滑剤です。外径側は る溝の部分、内径側はシャフ ファンブレードがはめ込まれ 岡本 私たちが塗装するの 得られるのでしょうか すことで、どのような効果が トとつながるスプラインの部 -FAN HUBに塗装を施

岡本 塗装ブースの新設を行います。他にもア 理しなくてはならず、今回のために無機 備も新しく用意しなくてはなりませ ルカリ洗浄槽や純水の製造装置、アルカ 状態からのスタートです に導入します。設備はほぼ無い 。例えば塗装ブースは温度・湿度を管

松村 いて教えてください 今後の生産スケジュールにつ まず4月から約2ヶ月

種テスト、顧客への申請を行 設備が整う予定です。その後は 回品に顧客からの承認が下り 納品を予定しています。その初 松尾さんを中心に試加工や各 準備を進め、7月中には全ての きます。その間社内では設備の 工業様に出向してもらい、一連 間、生産部の松尾さんに川崎重 れば、来年4月より量産をス の工程を習得してきていただ 来年2月半ばには初回品の

岡本 隆治さん

を確かめる必要がありま

つ高価なものだと分かったので、これは ない工程があったというのもありまし ミスできないぞと気が引き締まりまし た。また川崎重工業様ではオペレーショ たが、製品の形状を見れば一目で重要か 技術部 部長 作業の様子を見学した際は 私たちがこれまでやってきて 松村 最初に川崎重工業様で るかどうかが、最初の課題と 林 これまで川崎重工業様で 正直圧倒されました(苦笑) 言えるでしょう。 ウハウを吸収&実践していけ 行われていた一連の技術とノ

いけない難しさもあります。 ンごとに職場を変えていますが、当社で はそれらを一部署でやっていかなければ 要求される管理基準に則った設

すが、体制構築や設備管理などはしっか

できてもらうところからのスタートで

そうですね。まずは松尾さんに学ん

りフォローしていきたいです。上手く製

ですね。 ります。塗装の大ベテランの先輩の力を り組んでいけたらと思っています。 借りつつ、一緒に頑張っていけたらい るため、作業者の力量が非常に重要にな 松尾 どの工程も高い技術が要求され 品が流れるよう、チーム一丸となって取

頼もしい限りです(笑) てお任せできます。生産技術としては 松村 信頼できるお二人なので、安心し

同士が接触する部分の滑り 分に塗布していきます。部品 擦・摩耗を防ぎます。 をよくすることで、破損と摩

直也さん

キーマンズ・インタビューでは、そのプ AN HUB (ファンハブ) 塗装。今回の 日本エアテツクが新たに挑戦するF

らの課題はありますか。 て、困難なポイントやこれか -FAN HUB塗装におい

松村

践していけるようにしたいで 挑戦なので、今は分からない 松尾 会社としても初めての 産プロジェクトが進んでいくの ウハウをしっかり習得して実 ことだらけですが、まずはノ しょう。 完成させていくことになるで 今後は松尾さんを中心に生

ですね。量産体制の構築には、 大きいかと思います。 上長の林さんが果たす役割も

で、1日2~3台のペースで 産は月平均50台の予定なの タートできる見込みです。量

ランドセル贈呈式

2月4日(土)、ウィズ明石で「ランドセル贈呈式」が行 われました。

生産部株幸司さん

(株)JAT

当社で働く従業員の"今年新一年生になるお子様" が対象で、今年は男の子2名、女の子3名の新一年生 と、そのご家族を合わせた10名が出席されました。

最初は緊張していた子供たちですが、自分たちの選 んだランドセルを渡されて背負った時は嬉しそうな表情に なり、その後のインタビューでは子供らしい回答もあり、

終始和やかな雰囲気の贈呈式となりました。

ー年生のお子様たちには、小学校入学に胸ふくら ませた気持ちを忘れずに、元気に楽しく6年間学校に 通ってほしいと思います。

また、多くを学んで健やかな成長をされますよう、これ からも温かく見守っていきたいと思います。

本当におめでとうございます。

